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焕然一新 家门口这条路越走越宽敞
□本报记者 刘佳霖 文 / 图

水银体温计摔破了

这样处理才安全
本报讯（记者 王宜迪）11 月 21 日，家住

宛城区仲景街道陈棚社区的李女士电话咨询：
“昨天，我感觉身上不太舒服，就赶紧拿水银体
温计测体温，因睡得迷迷糊糊，体温计没拿稳，
摔在了地上。我爱人赶紧用纸巾将流出的水银
收集起来，封进袋子，扔到了楼下垃圾桶里。我
想问一下，这样处理是否合适？ 怎样处理才更
安全？ ”

市骨科医院疼痛科医生刘园介绍，水银是
金属汞的俗称，水银体温计摔破后如果不及时
收集处理，落在地上的汞会挥发到空气中变成
汞蒸气，汞蒸气具有毒性。 一根标准水银体温
计中的汞含量大约为 1 克， 只要及时处理，不
会对人体健康造成影响。

刘园建议，如果水银体温计摔坏，有水银
流出，应尽快开窗通风，戴好一次性手套和口
罩，立即仔细清理散落的水银。可用纸片、塑料
板或湿润棉棒、胶带等将水银收集放入矿泉水
瓶或玻璃瓶中， 将破碎的体温计一并放入，并
注水防止水银挥发；拧紧瓶盖后，需贴上“破碎
体温计”的标签，方可投入有害垃圾桶内。“清
理时，千万不能用扫帚扫或用拖把拖，也不可
用吸尘器吸，建议房间通风 24 小时。 ”刘园提
醒， 将破碎体温计冲入马桶的行为不可取，有
可能会造成地下水污染。 ①5

电热毯的使用年限为 6 年

快看看，你家电热毯“过期”了吗？
□本报记者 王宜迪

“小雪”节气过后，天气愈发
寒冷，素有“保暖神器”之称的电
热毯是怕冷人士的标配。电热毯
在给人带来温暖的同时，也存在
一定安全隐患，在使用和保存方
面颇有讲究。有市民表示平时会
注意这些问题，但另一些市民表
示并不清楚。

前天，我市气温降至零度左
右，家住白河南的陈女士翻出了
电热毯。通电 10多分钟后，陈女
士隐约闻到一股物体燃烧的味
道。 她四处寻找，突然看到电热
毯距离开关较近的地方正在冒
烟， 电热毯表面布料已被烧焦，
陈女士迅速拔下插头。

“这条电热毯买了 8 年，只
在每年特别冷的时候用几天，还
很‘新’， 没想到会出现这种情

况。”陈女士心有余悸地说。记者
在采访中发现，一些市民跟陈女
士一样，认为电热毯每年只在冬
季工作， 只要可以正常使用，就
无需更换；还有一些市民并不知
道电热毯有安全使用年限。

根据国家相关标准，电热毯
的安全使用年限为 6年。因为电
热毯的发热线保护绝缘层一般
在使用 6 年后开始老化、 开裂，
其绝缘性能和耐压程度下降，无
限期使用存在隐患。 符合 QB/
T2994 -2020 标准生产的电热
毯，其安全使用年限从消费者购
买日期计起。

“无论是取暖设备， 还是其
他家电，我都比较关注其使用年
限， 尤其电热毯这类床上用品。
据我所知，电热毯的使用年限只

有 6年。”市民李森说，他前几天
刚买了一条电热毯，为此特意了
解过相关知识。“我家的电热毯
比我‘岁数’还大，我还觉得它特
别耐用。 现在看来，不能再让它
‘超期服役’了。 ”得知电热毯也
有安全使用年限，市民刘女士有
些后怕。

对此，消防人员提醒，市民
购买电热毯时，要选择有质量保
证、有指示灯及安全措施有保证
的产品。使用时，人不得远离，要
注意观察有无异常情况。如遇临
时停电，应及时确认电热毯的电
路已断开，防止来电后无人看管
发生危险。另外，使用时，人体不
要直接接触电热毯，防止电热丝
来回折曲和剧烈揉搓，造成短路
和断裂。 ①5

近日， 记者从南阳城乡建
设工程集团市政工程总公司获
悉， 光武大道中段改造提升工
程仲景大道至独山大道段机动
车道施工已进入尾声，于 11 月
28 日进行了最后一段道路的沥
青摊铺作业。

11 月 28 日，记者来到该路
段施工现场， 看到两台沥青摊
铺机正在同时由东向西进行沥
青摊铺作业。 沥青的高温与冷
空气相撞，产生大量蒸汽，现场
白雾弥漫， 其间还有施工人员
在现场来回穿梭的身影， 现场
一片热火朝天的景象。 两台沥
青摊铺机的作业宽度刚好覆盖
住半幅机动车道， 一趟下来便
可将半幅机动车道的沥青铺设
完成，十分高效。 沥青摊铺机前
方，10 余辆运输车正在运送沥
青，确保作业不会中断。 沥青摊

铺机后方， 几位施工人员在路
面上仔细检查， 手动填补不平
整的地方，5 台压路机紧随其
后，反复进行压平作业。 现场负
责人告诉记者：“今天把汉城河
桥到独山大道以西这 500 米路
段的沥青铺完， 这次光武大道
中段改造提升工程就基本结束
了， 剩余的收尾工作会在两天
内完成， 按计划，11 月 30 日晚
就能通车。 当然，根据目前的施
工情况， 不排除提前通车的可
能性。 ”

在汉城河桥上， 记者看到
桥面伸缩缝的水泥浇灌作业已
经完成， 几位施工人员正在检
查水泥的凝固情况。 汉城河桥
至仲景大道段的路面作业
已经完成， 交通标线也全
部施划完毕， 绿化作业正
在自东向西有条不紊地进

行着。 汉城河桥以东路段，已经
有不少香樟、丹桂、海棠在道路
中央绿化带内“安家落户”。

光武大道改造提升工程红
线宽度 60 米，机动车道设计为
双向 6 车道。 本次施工的仲景
大道至独山大道段机动车道自
11 月 6 日起封闭， 不仅对道路
进行扩建翻新， 还对汉城河桥
进行了重建作业，任务量大。 为
此， 南阳城乡建设工程集团市
政工程总公司坚持高标准谋
划、高质量推进、高水平管理，
施工人员夜以继日地投身在施
工现场， 全力把项目打造成为
人民群众满意的标杆工程、精
品工程、民心工程。 ①5

一天接收百余件衣物

干洗店生意红火
本报讯（记者 王宜迪）日前，记者走访我

市干洗市场发现，随着气温下降，市民忙着换洗
衣物，干洗市场被暖热。

11 月 26 日，在建设路一干洗店内，各种
颜色的羽绒服、 呢子大衣等挂满了店内的衣
架，一旁的干洗机器不停地运转，几步远的服
务台前堆满了顾客送来等待干洗的衣物。 采
访时， 市民耿女士恰好拿着一袋需要干洗的
衣物来到干洗店。“趁着今天有空，把家里的
羽绒服、 呢子大衣拿来干洗一下， 好替换着
穿。 ”耿女士说。

在梅溪路的一家洗衣店， 记者看见店里
衣架上挂满了很多洗好的衣物， 旁边桌子上
也放着 10 多件准备干洗的冬装。 干洗店老板
王先生说，上个月进入清洗换季服装的旺季。
除了厚重冬衣外，还有不少冬季床上用品、地
毯等送洗。 现在，他们每天都要收到 100 多件
衣物，生意比前一阵好了不少。“店里就我和
妻子两个人打理，根本忙不过来。 有时，半夜
还在洗衣物， 早上六七点就要起床熨烫衣物
了。 ”王先生说。

采访时，有市民提出，此前在干洗衣物的
时候，出现了衣物被清洗破损或串色的情况。
对此，市消费者协会工作人员提醒市民，为保
证消费者的合法权益， 市民在送洗的时候一
定要向商家索取票据，取衣时也要注意，当场
检查衣物是否破损或串色等情况， 以免造成
不必要的麻烦。 ①5
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